

## ¿Qué haría el mercado si estuviera en mi lugar?

Federico Goycoolea-Vector Capital.

Un tema recurrente del último tiempo es el despilfarro de los recursos públicos. Los casos salen hasta por debajo de las piedras: licencias falsas por parte de empleados públicos; sobredotación de funcionarios en el Estado; miles de millones gastados por el Servel en la entrega de información obsoleta a los votantes; etcétera. Es cierto que muchos de estos gastos vienen aparejados con leyes



las cuales hay que cambiar para poder modificar ciertas cosas. Sin embargo, ¿en qué quedó la eterna promesa de modernización del Estado, que hemos escuchado elección tras elección, y que parece no avanzar? Actualmente, la vara es más alta para todos, y aunque no dudo de que en el sector privado ocurren problemas similares, al menos en ese ámbito el dinero proviene de los mismos privados, quienes no son eficientes en el control de gastos. ¿Qué haría el mercado con una empresa que se comporta de esa manera y despilfarrá recursos como lo hace el Estado?

Esta empresa operaría con un descuento "holding" y expulsaría a los inefficientes y co-

rruptos (como es el caso de varios que ya están presos). Es probable que no cumpla con los criterios mínimos de los inversionistas institucionales en cuanto a gobierno corporativo, por lo que no habría mucho interés en ella. Entonces, ¿qué estamos esperando? Chile merece algo mejor, y aquí no me refiero a un sector político u otro, sino a colaboradores estatales con verdadera vocación que actúen con transparencia. Así, podremos trascender con un premio y atraer a numerosos inversionistas interesados en invertir en nuestro país, generando así un círculo virtuoso entre valorizaciones e ingresos eficientemente utilizados.